

Universitätsbibliothek Paderborn

Paderborner Bibliographie

Köln, 1578/1945(1992); 1946/79(2002); 1980/81(1988); 1982/83(1985) - 1988/89(1991); 1990/94(1999)[?]

10.5.2 Einzelne Schriftstellerinnen und Schriftsteller

urn:nbn:de:hbz:466:1-10894

Abenteuer u. a. in Paderborn erleben) < ZS 9056>

(7463) Sie schreiben zwischen Paderborn und Münster: bio-bibliographische Daten, Fotos und Texte von 33 Autoren / Hrsg. von Hugo Ernst Käufer und Walter Neumann. - Wuppertal: Hammer, 1977. - 173 S.: zahlr. Ill. (Autoren in Nordrhein-Westfalen; 3) (Bungert, Lehr-Koppel, Multhaupt, s. Einzeltitelaufnahme) [Rez. von MP in: Westfalenspiegel, 26 (1977), H. 11, S. 43] <1356>

(7464) **Steffen, Ruth:** Paderborner Bier in alter Zeit: ein Lobgedicht Ferdinands von Fürstenberg. In: Auf Roter Erde, 19 (1964), Nr. 60, S. 1 <ZS 9056>

(7465) Steinen, Wolfram von den: Karl und die Dichter. In: Karl der Große: Lebenswerk und Nachleben / Hrsg. von Wolfgang Braunfels, Bd. 2: Das geistige Leben /Hrsg. von Bernhard Bischoff. - Düsseldorf: Schwann, 1965, S. 63-94 (S. 88-93: Paderborner Epos 'Karolus Magnus et Leo papa') <8044>

(7466) Steinke, Paul: Der 'Paderborner Freundeskreis' und die Märchen der Brüder Grimm. In: Der Heimatbote, Nr. 6/1959 < ZS 9045; Mikrofilm>

(7467) Straeten, Joseph van der: Hagiographie du Mans: notes critiques. In: Analecta Bollandiana, 85 (1967), S. 473-516 (zu Cohausz' Translatio-Herausgabe; Gobelin Person; vgl. hierzu die Bemerkungen von Cohausz in: Die Warte, 29 (1968), S. 102f.) <ZS EAB Z 384>

(7468) **Thiemann, Egbert:** Mit dem Baedeker von 1870 durch Westfalen reisen: Hinweise, die längst vergessen und überholt sind. In: Westfälischer Heimatkalender, 24 (1970), S. 49-52 (Paderborn nimmt einen besonderen Platz ein) <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>

(7469) **Tölle, Hermann?:** Der Vogel, der sang ... In: Der Kump, 3 (1956), H. 11, S. 24-25 (Droste-Hülshoff über 'die' Paderborner, Gebrüder Grimm über Märchen aus dem Paderborner Land) <ZS 912 / EAB Z 439>

(7470) La Translation de Saint Liboire (836) du Diacre Erconrad: un Document de l'époque carolingienne récemment découvert et les Relations déjà connues du Transfer des Reliques / Introduction et commentaire Alfred Cohausz. - Le Mans, 1967. - 120 S. (Archives Historiques du Maine; 14) (Übers. von Sign StA 4096) <4097 / 75,584 (14); 83,1360 / AV 4165 (14)>

(7471) Wattenbach-Levison-Löwe: Deutschlands Geschichtsquellen im Mittelalter: Vorzeit und Karolinger, 2. Heft: die Karolinger vom Anfang des 8. Jahrhunderts bis zum Tode Karls des Großen / Bearb. von Wilhelm Levison und Heinz Löwe. - Weimar: Böhlaus Nachf., 1953 (S. 236-245: Paderborner Epos, Angilbert als Verfasser?) <4080>

(7472) Martini, Fritz: Friedrich W. Weber 'Dreizehnlinden'. In: Ders.: Deutsche Literatur im bürgerlichen

Realismus 1848-1898. - 3., mit e. Nachwort vers. Aufl. - Stuttgart: Metzler, 1974 [1962], S. 389-390

<UB Pb 11 CHK1109(3)>

(7473) Weber, Rosemarie: Westfälisches Volkstum im Leben und Werk der Dichterin Annette von Droste-Hülshoff. - Münster: Aschendorff, 1966. - 150 S.: Ill. (Schriften der volkskundlichen Kommission des Landschaftsverbandes Westfalen-Lippe; 17) (S. 27-30: das Paderborner Land; S. 101-105: der Paderborner) [Rez. von Johannes Hasenkamp in: Auf Roter Erde, 22 (1966), Nr. 90, S. 4] <4808>

(7474) Welter, Leo: Woher kamen die 'Bremer Stadtmusikanten'? Wandlungen eines alten Märchenmythos. In: Auf Roter Erde, 18 (1962), Nr. 44, S. 2 (bei Grimm angesiedelt im Paderbörnischen) <ZS 9056>

(7475) Wippermann, Ferdinand: Vom 'groben Paderborner'. In: Der Kump, 2 (1955), Nr. 8, S. 24-27 ('die' Paderborner aus der Sicht Annette von Droste-Hülshoffs und Friedrich Wilhelm Grimmes) <ZS 912 / EAB Z 439>

10.5.2 Einzelne Schriftstellerinnen und Schriftsteller

(7476) Aloni, Jenny: Die Synagoge und der Dom. In: Der Kump, 14 (1967), H. 8, S. 3-12 (autobiographische Erzählung) <ZS 912 / EAB Z 439>

(7477) Gisela: **Jenny Aloni-**Rosenbaum: Kulturpreisträgerin der Stadt Paderborn. In: Die Paderquellen, H. 24/1971, S. 62-67 (mit Gedichten von Jenny Aloni und deutschen Veröffentlichungen) <ZS 611 / EAB Z 1232 / AV Z 141>

(7478) Hemmerle, Joachim: Der blühende Busch: ein Situationsbericht aus Israel. In: Allgemeine Wochenzeitung der Juden in Deutschland, 20 (1965), Nr. 1 vom 02.04.1965, S. 9 (Jenny Aloni) <9276>

(7479) Kienecker, Friedrich: Laudatio für Jenny Aloni: anläßlich der Verleihung des Kulturpreises der Stadt Paderborn zu Libori 1967 / Hrsg. von der Stadt Paderborn. - Paderborn: Schöningh, o. J. [1967]. - 16 S. <882>

(7480) Martelli, J.H.: Das Wort als Befreiung: die Schriftstellerin **Jenny Aloni**. In: Allgemeine Wochenzeitung der Juden in Deutschland, 22 (1967), Nr. 20 vom 11.08.1967, S. 7 <9276>

(7481) Molinski, Jeanne: Auf den Trümmern wächst ein grünes Reis [Jenny Aloni]. In: Heimatborn, H. 96-97/1963, S. 73-74, 80 <ZS 9055; Mikrofilm / EAB H 130a>

(7482) **Jenny Aloni-**Rosenbaum [mit zwei Erzählungen]. In: Die Paderquellen, 25/1972, S. 109-115 <ZS 611 / EAB Z 1232 / AV Z 141>

(7483) Sander-Wietfeld, Käthe: Jenny Aloni - Dichtung zwischen Tag und Traum. In: Baun wir doch aufs neue das alte Haus: jüdisches Schicksal in Paderborn / Hrsg.: Stadt Paderborn. - Paderborn 1964, S. 32-36 <746 / EAB 65,228; 86,649; 95,1611>

(7484) Arnold, Paula: Echte Lyrik. In: Mitteilungsblatt des Irgun Olej Merkaz Europa, 24 (1956) vom 5. Okt., S. 7 [Vereinigung der Einwanderer aus Mitteleuropa. - Tel-Aviv - Deutsches Wochenblatt in Tel-Aviv] [Rez. des Bandes von **Jenny Aloni**: Gedichte. - Ratingen: Henn, 1956] <2/8271 >

(7485) Tölle, Hermann?: Ein Gruß aus München. In: Der Kump, 4 (1957), Nr. 7, S. 26 (an den Kump vom satyrischen Schriftsteller **Peter Paul Althaus**, der Einjährig-Freiwilliger bei den 8. Husaren war) <ZS 912 / EAB Z 439>

- (7486) Tölle, Hermann: P.P.A. an den 'Kump': ... und Hermann Tölle antwortet. In: Der Kump, 9 (1962), H. 8-2, S. 16-18 (Tölle über **Peter Paul Althaus** und sich; Althaus ehem. Husar in Paderborn) <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7487) Tölle, Hermann: **Peter Paul Althaus** ein Freund unserer Stadt †. In: Der Kump, 12 (1965), H. 10, S. 8-10 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7488) Aus Freude am Schreiben: 17 Autoren des Paderborner Landes. o. O., o. J. [1977]. 144 S. (Bücher der Vier; 7) (Texte u. a. von Elfriede Bork-Jacobi, Alfons Bungert, Lucia Cors, Ewald Dreismeier, Reiner Flemming, Josef Hißmann, Rudolf Kiepke, Uta Lehr-Koppel, Edith Müller-Wulf, Hermann Multhaupt, Elisabeth Poganiuch-Flören, Albin Schmiemann, Margarete Schrader, Tom-Georg [d.i.: Julius Georg] Servais; kurze biographische Angaben S. 142-144) <676; 2553 / EAB 77,258>
- (7489) **Bachmann, Tina:** [Gedichte mit Kurzbiographie]. In: Die Warte, Nr. 24/Dezember 1979, S. 19-20 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7490) Casser, Paul: Schriftsteller Josef Bergenthal wurde 70 Jahre alt. In: Jahresbericht der Vereinigung ehemaliger Theodorianer, 1971, S. 45-46 (Theodorianer) <ZS 598 / EAB H 377; Z 1383>
- (7491) Bork-Jacobi, Elfriede: [Gedichte mit Kurzbiographie]. In: Die Warte, Nr. 6/Juni 1975, S. 17-18 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7492) Bork-Jacobi, Elfriede: Kleiner Dank an das Land der Roten Erde. In: Westfälischer Heimatkalender / Westfälischer Heimatbund, 25 (1971), S. 10-12 <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>
- (7493) **Bork-Jacobi, Elfriede**: Neue Heimat, die ich fand. Balve: Zimmermann, o. J. [1972]. 196 S. (Autobiographisches) <878 / EAB 91,2869>
- (7494) **Bork-Jacobi, Elfriede**: So lernte ich Paderborn kennen. In: Westfälischer Heimatkalender, 26 (1972), S. 93-95 <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>
- (7495) Auffenberg, Carl: **Ferdinande Freiin von Brackel**: eine Schriftstellerin aus dem Paderborner Lande. In: Die Warte, 27 (1966), Nr. 1, S. 5-6 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7496) Paderstädtische Merkwürdigkeiten (61): Ein Flüchtlingsschicksal 1801 [Ferdinande von Brackel]. In: Der Kump, 6 (1959), Nr. 9, S. 3-5 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7497) Ferdinande von Brackel starb vor 50 Jahren in Paderborn. In: Paderborner und Corveyer Land, Nr. 22/1955, S. 1 (mit Jugendbildnis) <ZS 9016; Mikrofilm / EAB 400a / AV 3272>
- (7498) Bungert, Alfons: Abnehmer gesucht Es ging über die Kräfte. In: Die Warte, Nr. 2/April 1974, S. 15-16 (mit Kurzbiographie) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7499) **Bungert**, **Alfons**: Alfons Bungert. In: Sie schreiben zwischen Paderborn und Münster: bio-bibliographische Daten, Fotos und Texte von 33 Autoren / Hrsg. von Hugo Ernst Käufer und Walter Neumann. Wuppertal: Hammer, 1977, S. 24-27 <1356>
- (7500) Bungert, Alfons: Das Gesicht am Fenster. -Opladen: Argus-Verl., 1973. - 143 S. (mit kurzer Au-

- tobiografie) <UB Bonn 74/1475>
- (7501) **Bungert, Alfons**: Der Wein erfreut des Menschen Herz. In: Antlitz und Seele / Hrsg. von Walter Berger. Martin-Verl. Berger: Buxheim, o. J. [ca. 1960]. S. 19-21 (Erinnerungen) <1/4114>
- (7502) Bungert, Alfons: Vaters Reisepaß. In: Der Dom / Hrsg.: Erzbischöfliches Generalvikariat Paderborn, 34 (1979), H. 33, S. 16 (Autobiographisches) <ZS 9078 / EAB Z 39a>
- (7503) **Bungert, Alfons**; Lehr-Koppel, Uta; Multhaupt, Hermann; Müller-Felsenburg, Alfred: Geschichten. Paderborn, 1974. 46 S. (Bücher der Vier; 1) (mit Kurzbiographien der Autoren) <3955>
- (7504) **Bungert**, **Alfons**; Multhaupt, Hermann: Weil du das sagst. Opladen: Argus-Verl., 1974. 125 S. (mit Kurzbiographien) <UB Bonn 75/4337>
- (7505) Johannes Buse starb vor 40 Jahren. In: Die Residenz, 5 (1965), H. 19, S. 5-7 (Heimatdichter, in Bonifacius-Dr. tätig) <ZS 914 / AV Z 399>
- (7506) Johannes Buse starb vor 40 Jahren. In: Der Meldereiter, 14 (1966), H. 6, S. 10-11 (geb. am 30. März 1876 in Paderborn, arbeitete in der Bonifacius-Druckerei, Heimatdichter) <ZS 1525>
- (7507) Middeke, Josef: Bild der Heimat: zum hundertsten Geburtstag Schriftsteller und Heimatdichter Johannes Buse. In: Die Residenz, 16 (1976), H. 58, S. 1-7 <ZS 914 / AV Z 399>
- (7508) Middeke, Josef: Wei us in Guades Namen kümmt ... [Johannes Buse]. In: Die Residenz, 16 (1976), H. 60, S. 5-7 <ZS 914 / AV Z 399>
- (7509) Zum 40. Todestag des Paderborner Heimatdichters Johannes Buse: Ehrenstätte in Neuhaus. In: Die Warte, 26 (1965), H. 9, S. 137 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7510) Wippermann, Ferdinand: Ein plattdeutscher Dichter unserer Heimat [Johannes Buse]. In: Die Warte, 17 (1956), Nr. 4, S. 34-35 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7511) Cors, Lucia: [Gedichte mit Kurzbiographie]. In: Die Warte, Nr. 24/Dezember 1979, S. 21-22 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7512) **Dierks, August**: Sumerappels [mit biographischer Notiz]. In: Elsener Nachrichten, Nr. 2/1970, S. 16 < ZS 913>
- (7513) **Dreismeier, Ewald**: [Gedichte, mit biographischen Hinweisen]. In: Die Warte, Nr. 10/Juli 1976, S. 16-17 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7514) Dohmann, Hubert: Die [Annette von] Droste [-Hülshoff] im Paderborner Lande. In: Die Warte, 19 (1958), H. 5, S. 65-67 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7515) Flemming, Reiner: [Gedichte mit Kurzbiographie]. In: Die Warte, Nr. 22/Juli 1979, S. 21 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7516) Michels, Paul: Therese Frese zum Gedächtnis. In: Heimatborn, H. 10/1953-54, S. 40 (Lehrerin in Neuhaus und Schriftstellerin) <ZS 9055; Mikrofilm / EAB H 130a>
- (7517) Bergenthal, Josef: Geburtshaus Friedrich Wilhelm Grimme / Assinghausen Sauerland. In: Westfälischer Heimatkalender: Gesamtausgabe, 11 (1957),

- S. 29 (mit kurzer Biographie) <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>
- (7518) Bruns, Alfred: Ein Denkmal für den Strunzerdähler [Friedrich Wilhelm Grimme]. In: Westfalenspiegel, 27 (1978), H. 9, S. 12-13 <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7519) Disselmeyer, Heinrich: Über 10 Jahre in der Paderstadt: wo wohnte Friedrich Wilhelm Grimme in Paderborn? In: Paderborner und Corveyer Land, Nr. 3/1953, S. 3-4 <ZS 9016; Mikrofilm / EAB 400a / AV 3272>
- (7520) Foerste, Lotte: Friedrich Wilhelm Grimme (1827-1887). In: Dies.: Plattdeutsche Erzähler des 19. Jahrhunderts. - Neumünster: Wachholtz, 1977, S. 90-94 <SLD 78/8665>
- (7521) Friedrich Wilhelm Grimme: dem Dichter des Sauerlandes zum 150. Geburtstag / Hrsg.: Sauerländer Heimatbund, Schmallenberg; bearb. von Theodor Tochtrop. Brilon: Weyer, 1977. 98 S.: Ill. [Rez. von G.G.W. in: Auf Roter Erde, 33 (1977), Nr. 210, S. 34] <EAB 93,1240>
- (7522) Friedrich Wilhelm Grimme als vorbildlicher Sauerländer. In: Sauerlandruf, 15 (1952/53), Nr. 1, S. 22-25 <3898>
- (7523) Fröhling, Carl Peter: **Friedrich Wilhelm Grimme** und der Kreis Olpe: zum 150. Geburtstag des Sauerland-Dichters, geboren am Weihnachtsmorgen des Jahres 1827. In: Heimatstimmen aus dem Kreise Olpe, F. 109/1977, S. 219-223 <ZS AV Z 172>
- (7524) Göbel, Bernhard: Friedrich Wilhelm Grimme: Künder des sauerländischen Volkstums. Münster [u. a.], 1957. 44 S.: Ill. (Kleine Westfälische Reihe: Gruppe VI; 13) <872>
- (7525) Grimme-Welsch, Gisela: 'Unterm Gloria geboren ...': zum 150. Geburtstag von Friedrich Wilhelm Grimme. In: Westfalenspiegel, 26 (1977), H. 12, S. 51 <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7526) Grimme-Welsch, Gisela: Dokumente einer Freundschaft: Friedrich Wilhelm Grimme und Josef Pape. In: Westfalenspiegel, 28 (1979), H. 11, S. 53 <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7527) Grimme-Welsch, Gisela: **Grimme, Friedrich Wilhelm**: der 'Dichter des Sauerlandes' ein vergessener Klassiker? In: Westfälische Zeitschrift, 129 (1979), S. 351-402 <ZS 4613>
- (7528) Grimme-Welsch, Gisela: Keine verspätete Weihnachtsgeschichte: ein Dichter wird wiederentdeckt Friedrich Wilhelm Grimme. In: Erleben und Entdecken, H. 1/1978, S. 28-29 <2/8319>
- (7529) Haentjes, Walter: Anton Sauerwald und Friedrich Wilhelm Grimme. In: Sauerland, 1978, S. 62-66 <2/8266>
- (7530) Lettermann, Heinz: Friedrich Wilhelm Grimme zum Gedächtnis: Sauerländer feiern seinen 150. Geburtstag. In: Im Sauerland, H. 9/1977, S. 24-27 (Q: Westfälische Bibliographie, Bd. 23: Berichtsjahr 1977, Titel 539) <ohne Nachweis>
- (7531) Friedrich Wilhelm Grimme. In: Die Warte, 21 (1960), Nr. 4, S. 58 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>

- (7532) Nissen, Robert: Berühmte Westfalen. 2., neugestaltete u. erw. Aufl. Münster: Coppenrath, 1957. 66 S.: zahlr. Ill. (Westfalen-Bücher) (S. 14f.: Heinrich Aldegrever; S. 60f.: Friedrich Wilhelm Grimme; S. 24f.: Johann Konrad Schlaun; S. 44f.: Friedrich Wilhelm Adam Sertürner; S. 56f.: Friedrich Wilhelm Weber) <243>
- (7533) Nörrenberg, Erich: Friedrich Wilhelm Grimme. In: Westfälischer Heimatkalender: Paderborner Land, 10 (1956), S. 125-126 <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125>
- (7534) Rüther, Josef: **Friedrich Wilhelm Grimme** und die westfälische Heimat. In: Westfalenspiegel, 2 (1953), H. 9, S. 24-25 <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7535) Friedrich Wilhelm Grimme: Feier zu Ehren des sauerländischen Heimatdichters in Assinghausen. In: Paderborner und Corveyer Land, Nr. 6/1953, S. 1 <ZS 9016; Mikrofilm / EAB 400a / AV 3272>
- (7536) Salmen, Walter: Friedrich Wilhelm Grimme als Komponist. In: Sauerländischer Gebirgsbote, 66 (1964), S. 67-68 (Wiederabdruck in: Förderkreis Südwestfälisches Musikarchiv e.V.: Mitteilungsblatt, Nr. 3/1965, S. 17-19) <2/8266>
- (7537) Saltveit, Laurits: Der Konjunktiv bei Friedrich Wilhelm Grimme. In: Niederdeutsche Beiträge: Festschrift für Felix Wortman zum 70. Geburtstag / Hrsg. von Jan Gossens. Köln; Wien: Böhlau, 1976 (Niederdeutsche Studien; 23), S. 88-89 <3884>
- (7538) Schepper, Rainer: Plattdeutsche Dichtung in Westfalen. In: Westfälischer Heimatkalender: Gesamtausgabe, 21 (1967), S. 150-151 (Friedrich Wilhelm Grimme) <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>
- (7539) Schepper, Rainer: Plattdeutsche Dichtung in Westfalen. In: Auf Roter Erde, 16 (1961), Nr. 24, S. 3-4 (u. a. über Fr.W. Grimme und Th. Pöhler) <ZS 9056>
- (7540) Schulte Kemminghausen, Karl: Westfälische Eigenzüge in der plattdeutschen Dichtung. In: Der Raum Westfalen IV: Wesenszüge seiner Kultur; 1. Teil / William Foerste [u. a.]. Münster: Aschendorff, 1958 (Der Raum Westfalen), S. 119-152 (u. a. S. 132ff.: Friedrich Wilhelm Grimme) <8059>
- (7541) Tochtrop, Theodor: Bedeutende Köpfe des Sauerlandes: Eigenarten des sauerländischen Volkscharakters. In: Heimatblätter, 47 (1966), S. 30-31 (u. a. Bischof Karl Josef Schulte, Johannes Hatzfeld, Friedrich Wilhelm Grimme, Kilian Kirchhoff) <ZS 9113 (bis 1968); 4918 (ab 1969) / EAB Z 22a>
- (7542) Tochtrop, Theodor: Dank an Friedrich Wilhelm Grimme: geboren vor 150 Jahren; Westfalen ehrt seinen Dichter und Erzähler. In: Heimatblätter, 57 (1977), S. 111-112 <ZS 9113 (bis 1968); 4918 (ab 1969) / EAB Z 22a>
- (7543) Tochtrop, Theodor: Friedrich Wilhelm Grimme, der frohe Wandersmann: ein Gedenken zu seinem 125. Geburtstag. In: Heimatblätter, 33 (1952), S. 81-82 <ZS 9113 (bis 1968); 4918 (ab 1969) / EAB Z 22a>
- (7544) Tochtrop, Theodor: Vor 150 Jahren wurde Friedrich Wilhelm Grimme geboren. In: Sauerland,

- 1977, S. 93-95 <2/8266>
- (7545) Tochtrop, Theodor: Westfalens Uhland wird ihn jeder preisen: zum 150. Geburtstag von Fr.W. Grimme. In: Westfälischer Heimatkalender, 32 (1978), S. 25-27 <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>
- (7546) Wippermann, Ferdinand: Der plattdeutsche Dichter des Sauerlandes: ein nachträgliches Gedenkwort zu zwei **Grimme**-Gedenktagen. In: Heimatblätter für Hohenlimburg und Umgebung, 13 (1952), Nr. 12, S. 184-186 < AV Z 185-2>
- (7547) Wippermann, Ferdinand: Friedrich Wilhelm Grimme. In: Jahresbericht der Vereinigung ehemaliger Theodorianer, 1960, S. 16-19 <ZS 598 / EAB H 377; Z 1383>
- (7548) Schulte, Wilhelm: Friedrich Wilhelm Grimme [und Hubert Grimme]. In: Ders.: Westfälische Köpfe: 300 Lebensbilder bedeutendster Westfälen; biographischer Handweiser. Münster: Aschendorff, 1963, S. 94-95 (geb. am Weihnachtstag 1827 als 7. von 9 Kindern des Schulmeisters, Küsters und Organisten zu Assinghausen (Kr. Brilon); 1856 bis 1872 (?) Lehrer am Theodorianum; Heimatdichter und Botaniker; gest. am 03.04.1887; sein Sohn Hubert Grimme: geb. am 24.01.1864 in Paderborn; Orientalist, zuletzt seit 1910 in Münster; gest. am 05.09.1942) <4184>
- (7549) Auffenberg, Karl; Feldmann, Heinrich: Ferdinand Heitemeyer: ein musischer Sohn der Paderstadt; Lieder von Michael Haller vertont. In: Die Warte, 32 (1971), Nr. 3, S. 44-45 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7550) Auffenberg, Karl: Ein Gartenhaus aus vergangener Zeit [an der Luise-Hensel-Straße]. In: Der Kump, 9 (1962), H. 6 NEU, S. 5-8 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7551) Auffenberg, Karl: Luise Hensels Gartenhaus bleibt erhalten. In: Die Warte, 32 (1971), Nr. 10, S. 145-146 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7552) Ehlert, Margarete: Luise Hensel. In: 'Ein mutig Herz, ein redlich Wollen': Katholische deutsche Frauen aus den letzten hundert Jahren / Hrsg. von Gerta Krabbel. - 3. Aufl. - Münster: Regensberg, 1947, S. 27-39 <3885-3>
- (7553) Flaskamp, Franz: Bäckermeister Jakob Hensel: eine Lücke der Luise-Hensel-Forschung. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, DF Nr. 1/1976, S. 72 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7554) Flaskamp, Franz: Die Dichterin Luise Hensel im Wiedenbrücker Umkreis. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 18/1970, S. 70-71 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7555) Flaskamp, Franz: Die Offiziersfamilie Rochs im 19. Jahrhundert: ein Beitrag zur Luise-Hensel-Forschung. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, DF Nr. 2/1975, S. 59 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7556) Flaskamp, Franz: Die Pfarrerfamilie Hensel: ein Beitrag zur Luise-Hensel-Forschung. In: Jahrbuch der Gesellschaft für niedersächsische Kirchengeschichte, 69 (1971), S. 208-216 <1/4114>

- (7557) Flaskamp, Franz: Die Posie im Henselkreis. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 24/1971, S. 94-95 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7558) Flaskamp, Franz: Die Vorfahren Luise Hensels. In: Jahrbuch (des Vereins) für Westfälische Kirchengeschichte, 68 (1975), S. 91-99 <ZS AV Z 74>
- (7559) Flaskamp, Franz: Eine Reise nach Linum: ein Beitrag zur Luise-Hensel-Forschung. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 21/1970, S. 82-83 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7560) Flaskamp, Franz: Hensel-Brief falsch datiert. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 27/1971, S. 107-108 < ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7561) Flaskamp, Franz: Lebensskizze der Familie Hensel: Hinweise zur Luise-Hensel-Forschung. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, DF Nr. 2/1972, S. 7 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7562) Flaskamp, Franz: Luise Hensel auf Haus Brincke. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 16/1970, S. 61-62 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7563) Flaskamp, Franz: Luise Hensel auf Nonnenwerth. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 28/1971, S. 110-111 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7564) Flaskamp, Franz: Luise Hensel in Großbarthen: ein Beitrag zur Luise-Hensel-Forschung. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, DF Nr. 4/1972, S. 14 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7565) Flaskamp, Franz: Luise Hensel in Langenberg. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 17/1970, S. 65-66 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7566) Flaskamp, Franz: Luise Hensel in Pommern. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 30/1971, S. 118-119 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7567) Flaskamp, Franz: Luise Hensel in Wiedenbrück. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 19/1970, S. 74-75 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7568) Flaskamp, Franz: Luise Hensels 'Nachtgebet'. In: Ders.: Funde und Forschungen zur westfälischen Geschichte: gesammelte Aufsätze, 2. Teil. Münster: Aschendorff, 1956, S. 7-10, 76-77 <240>
- (7569) Flaskamp, Franz: Luise Hensels letzte Jahre. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 15/1970, S. 57-58 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7570) Flaskamp, Franz: Luise Hensels Tagebuch. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 20/1970, S. 78-79 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7571) Flaskamp, Franz: Luise Hensels Testament. In: Westfalen, 48 (1970), S. 230-246 <ZS 4614 / EAB Z 499 / AV Z 182>

- (7573) Flaskamp, Franz: Rudolf Rochs: ein Beitrag zur Luise-Hensel-Forschung. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, NF Nr. 14/1970, S. 54-55 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7574) Flaskamp, Franz: Wilhelm Hensel ein Beitrag zur Luise-Hensel-Forschung. In: Westfälische Zeitschrift, 122 (1972), S. 292-302 <ZS 4613>
- (7575) Gajek, Bernhard: Zu **Luise Hensel**s Tagebuch 1818-1819. In: Ders.: Homo poeta: zur Kontinuität der Problematik bei Clemens Brentano. Frankfurt a.M.: Athenäum-Verl., 1971, S. 463-470 (Goethezeit; 3) <SLD 72/579>
- (7576) Hamacher, Theo: Die Lieder der Luise Hensel: Ergänzung zum Aufsatz im Dezemberheft 1970. In: Die Warte, 32 (1971), Nr. 2, S. 22 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7577) Hamacher, Theo: Die Lieder der Luise Hensel, ihre Verbreitung und Vertonung. In: Die Warte, 31 (1970), Nr. 12, S. 182-184 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7578) Herzog, Bert: Die **Hensel**-Brentano-Legende. In: Schweizer Rundschau, 57 (1957), S. 274-277 <3953>
- (7579) Hyckel, Georg: Von Eichendorff und Luise Hensel: die Dichter der Romantik trafen sich nicht. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, DF Nr. 3/1973, S. 28 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7580) In der Liebe leben: ein Lesebuch für Caritasgruppen / Hrsg. von Paul Nordhues. Paderborn: Bonifacius-Dr., 1977. 262 S. (S. 195-197: Jordan Mai; S. 198-202: Pauline von Mallinckrodt; S. 181-185: Luise Hensel) <SLD 79/263>
- (7581) Kiepke, Rudolf: Die Dichterin Luise Hensel, *1798 † 1876: eine feinsinnige Frau und ein unsterbliches Gedicht; zu ihrem 75. Todestage. In: Die Warte, 12 (1951), S. 35-36 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7582) Kiepke, Rudolf: Müde bin ich geh zur Ruh [Luise Hensel]. In: Westfälischer Heimatkalender: Gesamtausgabe, 2 (1948), S. 59 <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>
- (7583) Kirchner: Luise Hensel als Wohltäterin. In: Die Heimat in Wort und Bild: Beilage zur Gütersloher Zeitung, 8 (1952), S. 41-42 <9277>
- (7584) Luise Hensel und Christoph Bernhard Schlüter: Briefe aus dem Biedermeier 1832-1876 / Mit Einführung und Erläuterungen unter Benutzung neuer Quellen hrsg. von Josefine Nettesheim. Münster: Regensberg, 1962. 416 S. [Rez. von Hans Thiekötter u. d. T. 'Christoph B. Schlüter und sein Kreis' in: Auf Roter Erde, 18 (1963), Nr. 48, S. 4; von Siegfried Sudhof in: Germanistik, 4 (1963), H. 4, S. 698; von Wilhelm Schulte in: Westfalenspiegel, 12 (1963), H. 5, S. 30-31] <865 / EAB 81,253>
- (7585) Luise Hensel zum hundertsten Jahresgedächtnis ihres Todes, 18. Dezember 1876-1976. In: Paulinenbrief, H. 49/1976, S. 1-15 <2303 / EAB 64,436 (49)>
- (7586) Mette, Gretel: Ihr 'Nachtgebet' wurde zum Volkslied: vor 175 Jahren wurde **Luise Hensel**, Freundin von Clemens von Brentano, geboren. In: Auf

- Roter Erde, 29 (1973), Nr. 166, S. 4 < ZS 9056>
- (7587) Mette, Julius: 'Müde bin ich, geh zur Ruh' ...': zum 75. Todestag der Dichterin Luise Hensel am 18. Dezember 1951. In: Der Dom, 6 (1951), S. 805 <ZS 9078 / EAB Z 39a>
- (7588) Michels, Josef: Clemens Brentano: Irrtum des Herzens - Einkehr bei Gott. - Münster: Regensberg, 1948. - 119 S. (S. 92-102: Brentanos Begegnung mit Luise Hensel) <SLD L 52/598>
- (7589) Multhaupt, Hermann: 'Müde bin ich, geh zur ruh ...': zum 100. Todestag der Dichterin Luise Hensel. In: Der Dom, 31 (1976), H. 51, S. 6 < ZS 9078 / EAB Z 39a>
- (7590) Multhaupt, Hermann: Müde bin ich, geh' zur Ruh' ...: am 18. Dezember jährt sich der 100. Todestag **Luise Hensel**s. In: Die Warte, Nr. 12/1976, S. 17-18 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7591) Gedenkwort für Luise Hensel: die Dichterin starb vor 90 Jahren in Paderborn. In: Heimatblätter, 47 (1966), S. 86 <ZS 9113 (bis 1968); 4918 (ab 1969) / EAB Z 22a>
- (7592) Luise Hensel zu ihrem 100. Geburtstag: die Dichterin in der Darstellung ihres münsterschen Freundes, des blinden Philosophen Christoph Bernhard Schlüter. In: Auf Roter Erde, 33 (1977), Nr. 202, S. 1, 3 < ZS 9056>
- (7593) Nettesheim, Josefine: 'Ich war schon immer katholisch ...': über **Luise Hensel**s Heimkehr zur Kirche. In: Ut Omnes Unum, 26 (1963), H. 2, S. 47-51 <3953>
- (7594) Nettesheim, Josefine: Der Philosoph und die Dichterinnen: Schlüter, **Luise Hensel**, Annette von Droste-Hülshoff. In: Hochland, 55 (1962/63), H. 5, S. 458-467 <3884>
- (7595) Padberg, Magdalene: Aus menschlichen Quellen: zum 100. Todestag **Luise Hensel**s. In: Westfalenspiegel, 25 (1976), H. 12, S. 42 <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7596) Risse, Joseph: Müde bin ich, geh zur Ruh: ein Abendgebet und seine Dichterin Luise Hensel. In: Der Heimstätter, 1956, S. 63-64 <3884>
- (7597) Rocca, Annette di [d.i.: Anna Weissauer]: Luise Hensel: eine Künderin des Glaubensglückes. Freiburg/Schweiz [u. a.]: Kanisius-Verl., 1957. 64 S. (religiöse Biographie) <EAB 83,1275>
- (7598) Schiel, Hubert: Clemens Brentano und Luise Hensel mit bisher ungedruckten Briefen. 1. u. 2. Tsd.. Aschaffenburg: Pattloch, 1957. 152 S. [Rez. von Clemens Herbermann in: Westfalenspiegel, 7 (1957), H. 6, S. 32] <EAB 156,1464>
- (7599) Schiffler, Lotte: Luise Hensel, 1798-1876. In: Dies.: Die Antwort der Frau in der sich ändernden Welt. Münster: Regensberg, 1969, S. 15-21 <3885>
- (7600) Specht, Maria; Flaskamp, Franz: Eine Erinnerung an die Dichterin Luise Hensel / Von M.Sp. geb. Fl. (d.h. Maria Specht geb. Fleige) Neudruck, erläutert von Dr. Flaskamp. In: Heimatblätter der Glocke für die Kreise Beckum, Warendorf und Wiedenbrück, DF Nr. 5/1975, S. 68-69 <ZS 9053 / EAB Z 3a>
- (7601) Sudhof, Siegfried: Brentano oder Luise Hensel? Untersuchungen zu einem Gedicht aus dem Jahre

- 1817. In: Festschrift Gottfried Weber zu seinem 70. Geburtstag überreicht von Frankfurter Kollegen und Schülern / Hrsg. von Heinz Otto Burger und Klaus von See. Bad Homburg [u. a.]: Gehlen, 1967, S. 255-264 <SLD Ser 392-1>
- (7602) Tölle, Hermann: 'Ich will, ein Kind, in Demut weitergehen' [Luise Hensel]. In: Libori 1955. Paderborn: Westfälisches Volksblatt, 1955, S. 6-9 <566>
- (7603) Weber, Rosemarie: Lebensbilder westfälischer Frauen: Luise Hensel. In: Unser Bocholt, 12 (1961), H. 1, S. 25-27 <2/8318>
- (7604) Weber, Rosemarie: Luise Hensel zum 60. Geburtstag. In: Die Warte, 19 (1958), H. 4, S. 49-50 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7605) Weber, Rosemarie: Westfälische Frauengestalten des 19. Jahrhunderts. In: Vestischer Kalender, 32 (1960), S. 59-64 (Luise Hensel, Pauline von Mallinckrodt) <3885>
- (7606) Hißmann, Josef: Interview mit dem Schriftsteller **Josef Hißmann**. In: Elsener Nachrichten, Nr. 43/1977, S. 21-22 <ZS 913>
- (7607) Hamacher, Theo: Der Paderborner Schriftsteller Heinr[ich] Keiter. In: Paderborner und Corveyer Land, Nr. 3/1953, S. 2 <ZS 9016; Mikrofilm / EAB 400a / AV 3272>
- (7608) Kier, Barbara: [Gedichte und Kurz-Biographisches]. In: Die Warte, Nr. 20/Dezember 1978, S. 20 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7609) Wippermann, Ferdinand: Richard Knoche, ein Sohn der Stadt Brakel. In: Heimat- und Kulturwoche Brakel: Programm und Führer durch die Rudolphi-Gemälde-Ausstellung, 29. April - 7. Mai 1950 / Verantwortlich: Georg Briel. - Brakel: Ruthe, 1950, S. 35-36 (Theodorianer) <EAB 95,1648>
- (7610) Wolff, A.: Ein echter Volksdichter: Richard Knoche; Sohn Brakels Paderborner Gymnasiast Militärpfarrer in Hannover. In: Die Warte, 14 (1953), Nr. 2, S. 19-20 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7611) Pöhler, Therese: **Therese Koch** zum Gedenken [aus Benhausen]. In: Die Warte, 12 (1951), S. 12 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7612) [Lehr-] Koppel, Uta. In: Ruhrtangente: Nordrhein-Westfälisches Jahrbuch für Literatur / Hrsg. vom Autorenkreis Ruhr-Mark. - Opladen: Argus-Verl., 1972, S. 308 <3969>
- (7613) Bungert, Alfons; Lehr-Koppel, Uta; Multhaupt, Hermann; Müller-Felsenburg, Alfred: Geschichten. Paderborn, 1974. 46 S. (Bücher der Vier; 1) (mit Kurzbiographien der Autoren) <3955>
- (7614) Lehr-Koppel, Uta: Der Tod eines Bildhauers. In: Die Warte, Oktober 1973, S. 15-16 (Auszug aus: Dies.: Der Maestro und andere Erzählungen; mit Kurzbiographie) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7615) Lehr-Koppel, Uta: Uta Lehr-Koppel. In: Sie schreiben zwischen Paderborn und Münster: bio-bibliographische Daten, Fotos und Texte von 33 Autoren / Hrsg. von Hugo Ernst Käufer und Walter Neumann. - Wuppertal: Hammer, 1977, S. 94-97 <1356>

- (7616) Lehr-Koppel, Uta; Stark, Ilse: Die Taube in meiner Hand: Gedichte und kurze Prosa / Mit Graphiken von Ilse Stark. München: Verl. Graphikum Mock, 1976. 30 S.: zahlr. Ill. (enthält Kurzbiographie, mit Foto) [Rez. von rs in: Westfalenspiegel, 26 (1977), H. 8, S. 32] < ULB Münster AC 47524>
- (7617) Giesenkirchen, Joseph: Hermann Löns und Westfalen: zum 100. Geburtstag des Dichters am 29. August. In: Westfalenspiegel, 15 (1966), H. 8, S. 20-23 (S. 21: Ahne u. a. Hermann von Plettenberg, Paderborner Generalvikar) <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7618) Perlick, Alfons: Zur westfälischen **Hermann-Löns-**Forschung. In: Der Märker, 25 (1976), S. 119-121 (zu dem Aufsatz von Pusch, Oskar) <ZS AV Z 351>
- (7619) Pusch, Oskar: Die Herkunft von **Hermann Löns**: eine Betrachtung in genealogischer Sicht. In: Der Märker, 24 (1975), S. 173-185 <ZS AV Z 351>
- (7620) Schulte, Eduard: Die Vorfahren von Hermann Löns: zu seinem 90. Geburtstag. In: Der Märker, 5 (1956) - 6 (1957), S. 241-243, 11 (mütterlicherseits aus Paderborn) <ZS AV Z 351>
- (7621) Begegnung mit Gabriel Marcel: deutsche Erstaufführung seines Dramas 'Das Zeichen des Kreuzes' [von der Theatergruppe der Pädagogischen Hochschule Paderborn]; Vortrag [Marcels in Paderborn] über 'Tod und Unsterblichkeit'. In: Der Dom, 18 (1963), S. 485 <ZS 9078 / EAB Z 39a>
- (7622) Lahrkamp, Helmut: Hortensio Mauro, der Vertraute Ferdinands von Fürstenberg. In: Heimatborn, H. 56/1958, S. 3 (Dichter, u. a. am Paderborner Hofe) <ZS 9055; Mikrofilm / EAB H 130a>
- (7623) Müller-Wulf, Edith: In der Kirche. In: Die Warte, Nr. 9/März 1976, S. 16 (mit biographischer Notiz) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7624) Bungert, Alfons; Lehr-Koppel, Uta; **Multhaupt**, **Hermann**; Müller-Felsenburg, Alfred: Geschichten. Paderborn, 1974. 46 S. (Bücher der Vier; 1) (mit Kurzbiographien der Autoren) <3955>
- (7625) Bungert, Alfons; Multhaupt, Hermann: Weil du das sagst. Opladen: Argus-Verl., 1974. 125 S. (mit Kurzbiographien) < UB Bonn 75/4337>
- (7626) Multhaupt, Hermann: Die Ortskirche in der Kirchenzeitung. In: Der Dom, 26 (1971), H. 11, S. 17 (25 Jahre DER DOM, mit Kurzbiographie Multhaupt) <ZS 9078 / EAB Z 39a>
- (7627) Multhaupt, Hermann: Hermann Multhaupt. In: Sie schreiben zwischen Paderborn und Münster: biobibliographische Daten, Fotos und Texte von 33 Autoren / Hrsg. von Hugo Ernst Käufer und Walter Neumann. - Wuppertal: Hammer, 1977, S. 111-115 <1356-3>
- (7628) Multhaupt, Hermann: Menschen in meiner Straße: ein Tagebuch zum Thema Hoffnung. - Regensburg: Pustet, 1978. - 48 S.: III. <EAB 79,993>
- (7629) Hermann Multhaupt [Kurzbiographie]. In: Die Warte, Nr. 1/Januar 1974, S. 19 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7630) Natus, Uwe: Uwe Natus. In: Fragezeichen, H. 30/1972, S. 63 (Kurzbiographie mit: Alle Kirschen sind rot; Müller) <ZS 4617 / EAB Z 800>

- (7631) Natus, Uwe. In: Ruhrtangente: Nordrhein-Westfälisches Jahrbuch für Literatur / Hrsg. vom Autorenkreis Ruhr-Mark. Opladen: Argus-Verl., 1972, S. 311 <3969>
- (7632) 'Gun Dag int Hius': Dr. Therese Pöhler Dichterin der Stadtheide. In: 50 [fünfzig] Jahre Männergesangverein 'Erika' und Stadtheidevereinigung. Paderborn: Bonifacius-Verl., 1969 <2028 / EAB 98,1016>
- (7633) Aulke, Anton: Zum 75. Geburtstag von **Therese Pöhler**. In: Die Warte, 27 (1966), Nr. 8, S. 116 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7634) Kiepke, Rudolf: Eine niederdeutsche Dichterin: Dr. Therese Pöhler †. In: Die Warte, 31 (1970), Nr. 6, S. 87-88 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7635) Middeke, Josef: Dr. **Therese Pöhler** †. In: Die Residenz, 10 (1970), H. 38, S. 13 (mit der Geschichte: 'Dat rächte Woort helpet!' aus Pöhler: 'Sagen und Legenden des Paderborner Landes' und hochdeutscher Übersetzung) <ZS 914 / AV Z 399>
- (7636) Rust, Joseph: **Therese Pöhler** zum Gedächtnis. In: Der Minden-Ravensberger, 43 (1971), S. 131 <ZS 3965 / LLB Detmold V 291; Hz 291>
- (7637) Sander-Wietfeld, Käthe: 'Reymsels' voller Herzenskraft: zum 70. Geburtstag von Dr. **Therese Pöhler**. In: Der Kump, 8 (1961), H. 7, S. 10-12 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7638) Sander-Wietfeld, Käthe: 'Und die Welt hebt an zu singen ...': zum 75. Geburtstag von Dr. **Therese Pöhler**. In: Der Kump, 13 (1966), H. 7, S. 10-12 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7639) Sander-Wietfeld, Käthe: Bei ihr wurde Mundart zur Poesie: am 10. April wurde Dr. Therese Pöhler auf dem Ostfriedhof zu Grabe getragen. In: Der Kump, 19 (1970), H. 5, S. 1-5 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7640) Sander-Wietfeld, Käthe: Ich sin doheime: Abschied von **Therese Pöhler**. In: Westfalenspiegel, 19 (1970), H. 5, S. 42 < ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7641) Schepper, Rainer: Plattdeutsche Dichtung in Westfalen. In: Auf Roter Erde, 16 (1961), Nr. 24, S. 3-4 (u. a. über Fr.W. Grimme und **Th. Pöhler**) <ZS 9056>
- (7642) Wippermann, Ferdinand: Das 'Heideläwerken': zu **Therese Pöhler**s 70. Geburtstag (6. Juli). In: Heimatblätter, 42 (1961), S. 48 <ZS 9113 (bis 1968); 4918 (ab 1969) / EAB Z 22a>
- (7643) Wippermann, Ferdinand: Haus in Wiesen: dem 'Heideläwerken' **Therese Pöhler** gewidmet zum 70. Geburtstag. In: Die Warte, 22 (1961), Nr. 7, S. 104 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7644) Wippermann, Ferdinand: **Therese Pöhler**: dat 'Heideläwerken'. In: Westfalenspiegel, 5 (1956), H. 7, S. 30 < ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7645) Erste Gedichte mit 12 [Elisabeth Poganiuch-Flören zum 70. Geburtstag]. In: Der Dom, 32 (1977), H. 30, S. 26 <ZS 9078 / EAB Z 39a>
- (7646) **Poganiuch-Flören, Elisabeth**: [Gedichte mit Kurzbiographie]. In: Die Warte, Nr. 2/April 1974, S. 16-17 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7647) Poganiuch-Flören, Elisabeth. In: Ruhrtangente: Nordrhein-Westfälisches Jahrbuch für Literatur

- / Hrsg. vom Autorenkreis Ruhr-Mark. Opladen: Argus-Verl., 1972, S. 312 <3969-13>
- (7648) Heimatschriftsteller Franz Predeek 75 Jahre. In: Heimatblätter, 37 (1956), S. 41 (u. a. Lehrer in Paderborn) <ZS 9113 (bis 1968); 4918 (ab 1969) / EAB Z 22a>
- (7649) Um die Heimat sehr verdient: Studienrat i.R. Franz Predeek wurde 79 Jahre alt. In: Heimatblätter, 41 (1960), S. 44 <ZS 9113 (bis 1968); 4918 (ab 1969) / EAB Z 22a>
- (7650) Reller, Bernhard: Leben in Westfalen noch Barbaren? In: Die Warte, Nr. 10/Juli 1976, S. 15 (Anekdotisches über den Besuch eines Abbé in Paderborn; mit Kurzbiographie) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7651) Schierenberg, Hermann: Ein Leben für Paderborn [Liborius Wichard]: Tragödie in 5 Aufzügen (1604). Gerabronn: Hohenloher Druck- und Verlagshaus in Komm., 1979. 54 S.: Ill. (bibliophile Ausgabe in e. Aufl. von 300 Exemplaren, mit einer biographischen Notiz) <UB Pb 11 CQWS2048>
- (7652) Schierenberg, Hermann: Gesammelte Dichtungen / Hrsg. von Elisabeth Schierenberg-Dieding. Gerabronn [u. a.]: Hohenloher Druck- und Verlagshaus in Komm., 1975. 227 S.: Ill. (mit Biographie; Schierenberg in Paderborn geboren, Theodorianer, seit 1945 vermisst) <UB Pb P11 CQCS2577>
- (7653) Kiepke, Rudolf: **Albin Schmiemann** 70 Jahre alt. In: Die Warte, 27 (1966), Nr. 5, S. 74 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7654) Kiepke, Rudolf: Dr. Albin Schmiemann 75 Jahre. In: Die Warte, 32 (1971), Nr. 4, S. 61 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7655) Dr. Albin Schmiemann schied aus dem Dienst. In: Die Warte, 24 (1963), Nr. 7, S. 105 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7656) Schmiemann, Albin: [Gedichte, mit biographischen Hinweisen]. In: Die Warte, Nr. 9/März 1976, S. 17 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7657) Schmiemann, Albin: Die Straße nach Keridy. In: Die Warte, Nr. 3/Juli 1974, S. 15-16 (mit Kurzbiographie) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7658) Scholz, Hans: Paderborn mit Berliner Augen gesehen. In: Der Kump, 7 (1960), H. 11, S. 2-3 (Erlebnisse in Paderborn anlässlich einer Lesung von Hans Scholz während der Berlin-Wochen 1960 in Paderborn) <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7659) In der Au, Annemarie: Margarete Schrader. In: Die Warte, Nr. 7/Oktober 1975, S. 16 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7660) Margarete Schrader. In: Die Warte, Nr. 1/Januar 1974, S. 19 (Kurzbiographie) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7661) Schrader, Margarete: Wiedersehen mit Höxter und Corvey [Kindheitserinnerungen]. In: Die Warte, 19 (1958), H. 7, S. 101-102 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7662) Schrader, Margarete. In: Ruhrtangente: Nordrhein-Westfälisches Jahrbuch für Literatur / Hrsg. vom Autorenkreis Ruhr-Mark. - Opladen: Argus-Verl., 1972, S. 311 <3969-14>

- (7663) Servais, Julius Georg: Der Karrengaul. In: Die Warte, Nr. 9/März 1976, S. 15-16 (mit biographischer Notiz) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7664) Servais, Julius Georg: Salut gen Orion. In: Der Dom, 32 (1977), H. 13, S. 17 (Anekdote aus Servais' Leben) <ZS 9078 / EAB Z 39a>
- (7665) Sie schreiben zwischen Paderborn und Münster: bio-bibliographische Daten, Fotos und Texte von 33 Autoren / Hrsg. von Hugo Ernst Käufer und Walter Neumann. Wuppertal: Hammer, 1977. 173 S.: zahlr. Ill. (Autoren in Nordrhein-Westfalen; 3) (Bungert, Lehr-Koppel, Multhaupt, s. Einzeltitelaufnahme) [Rez. von MP in: Westfalenspiegel, 26 (1977), H. 11, S. 43] <1356>
- (7666) **Silvanus, Erwin**: Erinnerungen an Paderborn. In: Der Kump, 4 (1957), Nr. 11, S. 1-2 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7667) Lebensbilder westfälischer Frauen: Anne Tölle-Honekamp. In: Unser Bocholt, 12 (1961), H. 3, S. 18-19 (enthält das Gedicht: Wunsch) <2/8318>
- (7668) Einer Dichterin zum Gedenken [Anne Tölle-Honekamp]. In: Die Warte, 22 (1961), Nr. 5, S. 76 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7669) Gedenken an **Anne Tölle-Honekamp**. In: Westfalenspiegel, 10 (1961), H. 5, S. 33 < ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7670) Zum 10jährigen Todestag von Anne Tölle-Honekamp. In: Die Warte, 15 (1954), Nr. 6, S. 85 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7671) Tölle-Leifert, Clarissa: Begleiterin auf Märchenpfaden: Erinnerungen an meine Mutter Anne Tölle-Honekamp. In: Westfalenspiegel, 3 (1954), H. 7, S. 20 <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7672) Windthorst, Margarete: Anne Tölle-Honekamp (zum Gedenken ihres 65. Geburtstages). In: Der Kump, 8 (1961), H. 5, S. 17 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7673) Windthorst, Margarete: Sehnsucht, du von Urbeginne: eine Erinnerung an die westfälische Dichterin Anne [Tölle-] Honekamp. In: Jahrbuch der Droste-Gesellschaft, 2 (1948/50), S. 310-316 [Rez. von Clemens Herbermann in: Westfalenspiegel, 2 (1953), H. 12, S. 32] <3953>
- (7674) Zünkler, Berthold: Sehnsucht, du von Urbeginne: zum 70. Geburtstag der westfälischen Dichterin Anne Tölle-Honekamp. In: Heimatborn, H. 112/1966, S. 140 <ZS 9055; Mikrofilm / EAB H 130a>
- (7675) Kiepke, Rudolf: **Alois Vogedes** †. In: Die Warte, 17 (1956), Nr. 8, S. 91 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7676) Vor 10 Jahren starb Alois Vogedes. In: Der Kump, 13 (1966), H. 6, S. 6-8 < ZS 912 / EAB Z 439>
- (7677) Vogel, Paul: [Gedichte, mit Kurzbiographie]. In: Die Warte, Nr. 5/Februar 1975, S. 15 (Abitur und Studium in Paderborn) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7678) 'Ich diente und mein Lohn ist Frieden': Erinnerungen an den 'Dreizehnlinden'-Dichter / Aufgezeichnet von seiner Tochter Elisabeth **Weber**; hrsg. von Alois Vogedes. Münster: Regensberg, o. J. [1947]. 96 S.: Ill. <858 / EAB 61,204 / AV 3662>

- (7679) Bergenthal, Josef: Friedrich Wilhelm Weber-Haus in Alhausen bei Driburg Kreis Höxter. In: Westfälischer Heimatkalender: Gesamtausgabe, 11 (1957), S. 17 (mit kurzer Biographie) <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>
- (7680) Dalhof, Albert: Wallfahrtsort Alhausen: zum 150. Geburtstag von **Friedrich Wilhelm Weber**. In: Westfalenspiegel, 12 (1963), H. 12, S. 10-12 <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7681) Der Sang von den 'Dreizehnlinden': zum Gedenken des 60. Todestages **Wilhelm Webers**. In: Das Bild der Heimat vom 15.05.1954 <9277>
- (7682) Dohmann, H.: Ein Försterhaus: aus der Jugend Friedrich Wilhelm Webers. In: Die Warte, 20 (1959), Nr. 1, S. 5 < ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7683) Friedrich Wilhelm Weber. In: Westfälisches Ärzteblatt, 18 (1964), H. 1, S. 30-32 <2/8270>
- (7684) Heinemann, B.: Des Dreizehnlinden-Dichters Geburtshaus. In: Rundschreiben der Vereinigung ehemaliger Theodorianer, 1953, S. 20-23 (Friedrich Wilhelm Weber) <ZS 598 / EAB H 377; Z 1383>
- (7685) Heinemann, Bernhard: Die Weber-Erinnerungsstätte in Alhausen: das Geburtshaus des Dreizehnlinden-Dichters Friedrich Wilhelm Weber. In: Paderborner und Corveyer Land, Nr. 14/1954, S. 2 <ZS 9016; Mikrofilm / EAB 400a / AV 3272>
- (7686) Kohlmann, Theodor: Dreizehnlinden und Dietwald Vrischemai: Friedrich Wilhelm Weber und Wilhelm Wilms. In: Westfälischer Heimatkalender / Westfälischer Heimatbund, 23 (1969), S. 165-167 <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125-1>
- (7687) Mette, Julius: Friedrich Wilhelm Weber, westfälischer Arzt und Dichter. In: Der Ennepesträsser: Beilage der Gevelsberger Zeitung, 7 (1957), H. 1 <2/8270>
- (7688) Multhaupt, Hermann: Dem Sänger von 'Dreizehnlinden': Gedenkblatt zum 75. Todestag von Friedrich Wilhelm Weber. In: Eggegebirgsbote, H. 174/1969, S. 4 <ZS 9054 / AV Z 124c>
- (7689)'Stern mit reinem Licht': zu Friedrich Wilhelm Webers 150. Geburtstag. In: Der Dom, 18 (1963), S. 1213 <ZS 9078 / EAB Z 39a>
- (7690) Tölle, Hermann?: Jugendstreiche: Friedrich Wilhelm Weber in Paderborn. In: Der Kump, 4 (1957), Nr. 3, S. 8-9 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7691) Nissen, Robert: Berühmte Westfalen. 2., neugestaltete u. erw. Aufl. Münster: Coppenrath, 1957. 66 S.: zahlr. Ill. (Westfalen-Bücher) (S. 14f.: Heinrich Aldegrever; S. 60f.: Friedrich Wilhelm Grimme; S. 24f.: Johann Konrad Schlaun; S. 44f.: Friedrich Wilhelm Adam Sertürner; S. 56f.: Friedrich Wilhelm Weber) <243>
- (7692) Pollmann, Ursula: Der Dichter und Arzt Friedrich Wilhelm Weber und Altenbeken. In: Egge-Rundschau, Nr. 36/1961, S. 2 <ZS AV Z 275>
- (7693) Pruys, Karl Hugo: Friedrich Wilhelm Weber (1813 bis 1894): Briefe des Dichters über seinen Sohn. In: Kultur und Heimat, 17 (1965), S. 31-33 <3884>
- (7694) Sachse: 'Gottes Garten zu durchstreifen...

- Friedrich Wilhelm Weber und der Eggegebirgsverein; zum 150. Geburtstag des Dichters. In: Eggegebirgsbote, H. 153/1964, S. 1 <ZS 9054 / AV Z 124c>
- (7695) Schulte, Wilhelm: Der unbekannte Friedrich Wilhelm Weber. In: Westfälischer Heimatkalender: Paderborner Land, 14 (1960), S. 145-148 <ZS 4618; 4827 / EAB Z 614; H 125>
- (7696) Stubner, G.W.: Besinnliches Stelldichein im Geburtshaus Friedrich Wilhelm Webers. In: Der Gesundbrunnen, H. 36/1963, S. 6-8 <2/8337>
- (7697) Stubner, G.W.: Der Dichter des Epos 'Dreizehnlinden' wurde in Alhausen geboren: ein berühmter Driburger; Friedrich Wilhelm Weber, Arzt und Poet dazu. In: Der Gesundbrunnen, H. 36/1963, S. 5-6 <2/8337>
- (7698) Vogedes, Alois: Neues über den Dichter v. 'Dreizehnlinden': aus Friedrich Wilhelm Webers Driburger Zeit. In: Paderborner und Corveyer Land, Nr. 2/1953, S. 1-2 <ZS 9016; Mikrofilm / EAB 400a / AV 3272>
- (7699) Wiesemeyer, Helmut: Friedrich Wilhelm Weber (1813-1894): zur 150. Wiederkehr seines Geburtstages. In: Höxter-Corvey, 12 (1964), Nr. 1, S. 1, 3 <3953>
- (7700) Wippermann, Ferdinand: Dreizehnlinden-Dichter zum Gedächtnis [Friedrich Wilhelm Weber]. In: Paderborner und Corveyer Land, Nr. 13/1954, S. 4 <ZS 9016; Mikrofilm / EAB 400a / AV 3272>
- (7701) Wippermann, Ferdinand: **Friedrich Wilhelm Weber**: zu seinem 150. Geburtstag am 25. Dezember [Gedicht]. In: Heimatborn, H. 98/1963, S. 82 <ZS 9055; Mikrofilm / EAB H 130a>
- (7702) Zünkler, Berthold: Wonnig ist's in Frühlingstagen. In: Die Warte, Nr. 1/Januar 1974, S. 32 (über Friedrich Wilhelm Weber) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7703) Schulte, Wilhelm: Friedrich Wilhelm Weber. In: Ders.: Westfälische Köpfe: 300 Lebensbilder bedeutendster Westfalen; biographischer Handweiser. - Münster: Aschendorff, 1963, S. 354-356 (geb. am 25.12.1813 in Alhausen, Kr. Höxter; seit 1826 in Paderborn, 1833 Abitur am Theodorianum; Arzt und Dreizehnlinden-Dichter; gest. am 05.04.1894 in Nehheim) <4184>
- (7704) Der plattdeutsche Professor gestorben [Ferdinand Wippermann]. In: Westfalenspiegel, 18 (1969), H. 11, S. 30 <ZS 8276 / EAB Z 127a>
- (7705) Kiepke, Rudolf: Prof. [Ferdinand] Wippermann †. In: Die Warte, 30 (1969), Nr. 10, S. 153 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7706) Kindl, Harald: Kein Hauchdüitsk kann 'ck mey denken dat lütt sau schoin, sau soit ...: in Memoriam Ferdinand Wippermann. In: Heimatborn, H. 127/1969, S. 193, 195 <ZS 9055; Mikrofilm / EAB H 130a>
- (7707) Kleibauer, Heinrich: Professor [Ferdinand] Wippermann 75 Jahre alt. In: Sauerländischer Gebirgsbote, 53 (1951), Nr. 5, S. 99 <2/8266>
- (7708) Kleiböhmer, Heinrich: Bekannter Förderer des Platt: 'plattdeutscher Professor' Wippermann feiert hohen Geburtstag. In: Heimat am Hellweg, F. 34/1965

- (Q: Westfälische Bibliographie, Bd. 11: Berichtsjahr 1965, Titel 3017) <ohne Nachweis>
- (7709) Der alte Professor: **Ferdinand Wippermann** wird 90 Jahre alt. In: Der Kump, 13 (1966), H. 8, S. 2-5 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7710) Prof. [Ferdinand] Wippermann 85 Jahre: die Heimatblätter gratulieren. In: Heimatblätter, 42 (1961), S. 59 <ZS 9113 (bis 1968); 4918 (ab 1969) / EAB Z 22a>
- (7711) Prof. Ferdinand Wippermann 80 Jahre alt. In: Die Warte, 17 (1956), Nr. 9, S. 109 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7712) Plassmann, J.O.: Ein alter Freund westfälischen Wesens: zum 85. Geburtstag von Prof. Ferd[inand] Wippermann. In: Heimatborn, H. 82/1961, S. 20 <ZS 9055; Mikrofilm / EAB H 130a>
- (7713) Plaßmann, Otto: Prof. **Ferdinand Wippermann** wird 85 Jahre alt. In: Die Warte, 22 (1961), Nr. 8, S. 125 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7714) Schepper, Rainer: Kustos niederdeutscher Dichtung: **Ferdinand Wippermann** 90 Jahre. In: Auf Roter Erde, 22 (1966), Nr. 87, S. 3 <ZS 9056>
- (7715) Schulte-Kemminghausen, Karl: Westfalen und Flandern die Literatur: zu **Ferdinand Wippermanns** 85. Geburtstag. In: Auf Roter Erde, 17 (1961), Nr. 28, S. 1-2 <ZS 9056>
- (7716) Smet, Gilbert de: Ein niederdeutscher Freund der flämischen Dichtung: zu **Ferdinand Wippermanns** 85. Geburtstag. In: Korrespondenzblatt des Vereins für niederdeutsche Sprachforschung, H. 68/1961, S. 33-34 <ZS 3967 / UB Pb P10/07v5 / ULB Münster>
- (7717) Wippermann, Ferdinand: 'Nur einer war's, der mich verstanden ...': Erinnerungen an das Paderborner Gymnasium Theodorianum aus dem Ende des vorigen Jahrhunderts. In: Der Kump, 5 (1958), Nr. 12, S. 9-15 <ZS 912 / EAB Z 439>
- (7718) Wippermann, Ferdinand: Das Vaterhaus in der Krämergasse. In: Die Warte, 23 (1962), Nr. 3, S. 44 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7719) Wippermann, Ferdinand: Herinnerin an Vlaanderen. In: West-Vlaanderen, Juli/August 1964 (Q: Westfälische Bibliographie, Bd. 10: Berichtsjahr 1964, Titel 2966) <ohne Nachweis>
- (7720) **Wippermann, Ferdinand**: Mein Vaterhaus in der Krämergasse. In: Die Warte, 25 (1964), Nr. 9, S. 130 <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7721) Wippermann, Ferdinand: Sprückskes. In: Die Warte, 27 (1966), Nr. 9, S. 141 (gedruckt anlässlich seines 90. Geburtstags) <ZS 4616 / EAB LS 4,219a / AV 3201a>
- (7722) Wippermann, Ferdinand: Theodorianische Erinnerungen aus dem Ende des vorigen Jahrhunderts. In: Rundschreiben der Vereinigung ehemaliger Theodorianer, 1956, S. 20-23 <ZS 598 / EAB H 377; Z 1383>
- (7723) Wippermann, Ferdinand: Wildwest in der Stadtheide: Jugenderinnerungen eines alten Paderborner. In: Beilage der Warte, Nr. 1/1954 <ZS 4616>
- (7724) Zünkler, Berthold: 'Heime, leiw Heime': Prof. **Ferdinand Wippermann** 85 Jahre alt. In: Der Kump, 8 (1961), H. 8, S. 14-16 < ZS 912 / EAB Z 439>